

Colegio Salesiano "TULIO GARCIA FERNANDEZ"

**Avenida Mitre 312 – 4000 - San Miguel de Tucumán
REPUBLICA ARGENTINA**



Les comunico "UN DIA DE GLORIA PARA LA CONGREGACION SALESIANA": A la edad de 90 (noventa) años, ha muerto un Salesiano en el trabajo por las almas; su nombre:

A decorative border consisting of a repeating pattern of small crosses and stars, forming a scalloped or wavy edge.

JUAN NAZZI (sacerdote)

Nació a esta vida el 4 de enero de 1890 en Sclauunico, provincia de Udine, Italia. Nació para el gozo del Cielo el 24 de junio de 1980, en Córdoba, Argentina.

DATOS BIOGRAFICOS

Nacido en una familia de profunda fe cristiana, sus padres fueron Angel y Teresa, bendecida con once hijos, siendo Juan el undécimo. Bautizado el día siguiente de su nacimiento y confirmado a los ocho años.

A esta edad siente el deseo de ir al seminario de Udine, según él mismo dejó por escrito, y tuvo un signo premonitor que el P. Nazzi contaba y que también consta en sus notas manuscritas: Paseando con otros compañeros se cayó en las aguas de una represa; los compañeros huyeron asustados; él perdió el conocimiento y cuando lo recobró se encontraba milagrosamente afuera de la represa con la ropa mojada pero sano. Desde entonces brotó en su alma el deseo de consagrarse a Dios para el bien de las almas.

Siguiendo sus apuntes manuscritos, sabemos que llegó a la Argentina en el año 1900. Se establece en Brinkmann, en la provincia de Córdoba. Al abrirse el Colegio Salesiano de Vignaud frecuenta las aulas del mismo desde el 1 de marzo de 1903 de donde fue enviado al aspirantado salesiano de Bernal, provincia de Buenos Aires, el 24 de abril de 1905.

El 29 de enero de 1910 recibe el hábito clerical de manos del Rdmo. P. José Vespignani, profesando en la Congregación Salesiana el 29 de enero de 1911 y fue ordenado sacerdote por Mons. Castamagna en la basílica de San Carlos, en Buenos Aires, el 14 de junio de 1919.

INCURSIONANDO EN SU VIDA

Tengo a la vista una serie de quince planillas con las calificaciones obtenidas por el clérigo Juan Nazzi en los exámenes de filosofía y teología entre los años 1912 y 1919 que dicen muy bien de su saber científico y de la normalidad de los estudios eclesiásticos.

Asimismo tengo diez "Cartas de Obediencia" que cuidadosamente guardaba el P. Nazzi. Por ellas sabemos que en 1915 fue destinado a Bernal como estudiante de filosofía, maestro y asistente. Que en 1919, siendo diácono, fue enviado a Tucumán, Colegio General Belgrano, en calidad de: "Maestro y asistente y prepararse para el sacerdocio.

APOSTOLADO SACERDOTAL

Los que conocimos al P. Juan Nazzi sabemos bien de su celo apostólico sacerdotal que se prodigaba en palabras y obras, siempre pensando en grande y en futuro, pero con marcado espíritu Donboscano y con fervor Mariano.

General Acha; San Francisco de Sales, León XIII, Santa Catalina y San Antonio en Buenos Aires; Pindapoy; Victorica, Trenel y Santa Rosa en La Pampa; y Tucumán (Colegios: General Belgrano y Tulio García Fernández) han sido otros tantos altares, confesonarios, púlpitos y cátedras escolares donde el P. Juan Nazzi vivió el Sacerdocio y la vida Salesiana. Cuántos amigos, alumnos, exalumnos y feligreses agradecidos!

Fue director por un año en la escuela agrícola de Pindapoy, tres años director del San Antonio de Buenos Aires, seis años director y párroco en Trenel y siete también de director y párroco en Victorica.

EN TUCUMAN

A las Casas Salesianas de Tucumán les cabe la suerte de haberlo contado en los inicios de su sacerdocio: Colegio General Belgrano desde 1919 hasta 1924; y en el ocaso de su vida el Colegio Tulio García Fernández desde 1953 hasta la fecha de su muerte en 1980.

En ambas comunidades prodigó sus servicios sacerdotales y de ejemplar salesiano distinguiéndose por la observancia de la vida común y la asiduidad en las prácticas de piedad.

Encargado de la publicación del boletín "Mi Provincia" los años 1922-24. Estuvo al frente de la Capilla San Miguel con gran provecho de la filegresa zonal. Asesor por muchos años del Centro de Exalumnos quienes lo recuerdan con mucho cariño. Confesor de las Comunidades Salesianas del Tulio y del Belgrano. Predicador de misiones, novenas y triduos . . . Ultimamente tenía a su cargo la atención espiritual del pueblito García Fernández, distante 20 kilómetros de la ciudad, donde acudía con frecuencia, viajando en ómnibus, para enseñar catecismo, administrar sacramentos y atender a la gente los domingos y días festivos. Con autorización de los superiores quería levantar en García Fernández una capilla (un templo decía él), en honor de María Auxiliadora.

El actual salón social del Centro de Exalumnos se construyó gracias al vigoroso impulso y a la tenacidad del P. Juan Nazzi.

ALGO DE SU LABOR

Era un excelente calígrafo. Dirigió los boletines: "Mi Provincia" del Colegio General Belgrano de Tucumán y el "San Antonio" de Trenel.

En 1964 publicó un número extraordinario en el 10º aniversario de la "Familia Friulana".

Como docente preparó unos apuntes de "Historia Americana", muy interesantes para uso de los alumnos.

Publicó un libro: "Entre los Hijos del Pueblo" sobre la pedagogía del Oratorio Festivo, cuya segunda edición se hizo en 1955 por la Editorial Don Bosco de Buenos Aires. Su estilo sencillo, directo y convincente hablan bien a las claras de su amor a la Congregación Salesiana y a su obra más específica y genuina: El Oratorio.

Elocuente es la carta fechada el 10 de noviembre de 1976 que desde Buenos Aires le escribe el Sr. Ministro de Bienestar Social, contraalmirante Julio Juan Bardi y que cito textualmente:

El Sr. Ministro del Interior, Gral. Br. D. Albano HARGUINDEGUY ha sido portador de su solicitud a los efectos de la consecución del beneficio previsional, el que ha sido ya acordado.

Ese motivo permitió conocer, en apretada síntesis, los rasgos más salientes de su actividad en la docencia.

Pero no es necesario conocer más para valorar, en su dimensión, los alcances de una obra que desarrollada a través de tantos años en una labor cuya esencia requiere, fundamentalmente, entrega, dedicación y amor.

Es con profundo respeto que distingo en este mensaje la trascendencia de su accionar. Son estos actos humanos los que aleccionan y jerarquizan el constante devenir de la sociedad en los tiempos.

La proyección que le confiere esta etapa de su vida a la que se agrega este merecido descanso, que le auguro inefable, es sin duda el más fiel intérprete de cuanto he querido expresarle.

Con particular consideración por sentirnos hermanos en Cristo.

Firmado Julio Juan Bardi, contraalmirante.

En un acto muy emotivo recibió la condecoración MEDALLA DE ORO en 1966 otorgada por la Familia Friulana y entregada por el Cónsul de Italia en Tucumán. La inscripción en la medalla dice: "PROVINCIA DI UDINE – AL REV. DON GIOVANNI NAZZI".

SANO ORGULLO

Hasta último momento fue un infatigable sembrador, buscador y encauzador de vocaciones salesianas y sacerdotiales. Su gran complacencia era decir que gracias a Dios y por su intermedio podía presentarse ante Dios con un ramillete de trece sacerdotes ("uno más que el Señor, que en su vida terrenal consagró a doce") y otros en camino.

GRACIAS Y... HASTA LUEGO

Cumpliendo con la obediencia, que lo eligió delegado de la Comunidad Salesiana del Túlio para el Capítulo Inspectorial 1980, se trasladó el 23 de junio a Córdoba para tomar parte en la etapa preparatoria del Capítulo. Inesperadamente la muerte lo sorprendió por una insuficiencia y paro cardíaco el 24 de junio, día de su santo, conmemoración mensual de María Auxiliadora y atendido de urgencia en la clínica María Auxiliadora del Barrio Don Bosco.

Los padres capitulares despedimos sus restos en una solemne misa concelebrada, acompañándolo luego procesionalmente hasta una ambulancia que lo trasladó a Tucumán para que los alumnos, exalumnos y fieles que lo vieron trabajar durante 32 años aquí en Tucumán, pudieran exteriorizar de alguna manera, el amor y la gratitud que le tenían.

Recibimos sus restos mortales en la Parroquia San Juan Bosco. Se celebró una misa de cuerpo presente la tarde del 25 de junio. Fue incesante el desfilar de fieles a rezar ante su féretro colocado en la iglesia.

El diario La Gaceta hablando en su edición del 26 de junio sobre el fallecimiento del P. Nazzi decía: "En el Colegio Salesiano de Tucumán, el padre Juan Nazzi llegó a ser un verdadero símbolo de la humildad y el trabajo ejercido sin pausa. Su fallecimiento se produjo de manera inesperada y puso atmósfera de pesadumbre en los miembros de la Orden a la que entregó sus afanes más puros".

El 26 de junio en una Misa Concelebrada se hizo la liturgia de exequias con la iglesia colmada por alumnos, exalumnos y fieles. Al final de la Eucaristía los exalumnos expresaron sus sentimientos y otro tanto hicieron los alumnos de quienes fueron estas palabras:

REVERENDO PADRE NAZZI: La muerte en su inagotable misión de transformar nuestro tiempo en eternidad, ya te ha descubierto el misterio de la SIEMPRE VIDA. Hacía

más de noventa años que caminabas buscando tu destino definitivo. Nosotros, los actuales alumnos del Colegio Túlio, te conocimos hace poco tiempo y nos quedamos desconcertados ante tu actitud juvenil. Parecías dueño del tiempo. Y admiramos tu magia que daba trascendencia de eternidad con un apostolado simple y sin deslumbramientos, a todas tus actividades. Es que, si los años te habían entregado los secretos del tiempo, tu condición de cristiano auténtico y de sacerdote con perfiles muy especiales, habían arrebatado ya la sabiduría de la vida en dimensión divina.

Padre Nazzi, ante tus restos, hoy, los alumnos del Túlio te queremos decir simplemente GRACIAS. Gracias por tus lecciones. Tu cátedra no tenía aulas, pero si alumnos. La cátedra eras tú. Gracias por enseñarnos que podemos vencer a los años. Que cuando un ideal nos señala un camino, también nos da fuerza para emprenderlo, así debamos recorrerlo a pie y desembarazarnos de quienes nos lo quieran impedir.

Gracias por tu actividad sacerdotal, que con energía, muchas veces incomprensible para nosotros que buscamos siempre lo fácil, encaminó nuestras vidas por los senderos de Dios. Gracias por las veces que nos perdonaste y gracias por las que nos entregaste al SEÑOR.

Somos jóvenes y tal vez no entendamos esto que se llama muerte, porque nuestra vocación es vivir. Por eso te agradecemos las lecciones de vida. Y esta nueva lección, la que llaman tu muerte, pero que seguramente debe ser el mejor instante de tu vivir, porque lo estás gozando en silencio, como muchas veces nosotros disfrutamos nuestras horas felices.

Padre Nazzi: vivirás siempre en nosotros. Ojalá nuestra vida sea como el eco de la tuya, plena de historia y anclada en Dios.

DESPEDIDA

Una procesión devota y orante acompañó hasta el Cementerio del Oeste los restos mortales del Rdo. P. Juan Nazzi que descansan esperando la resurrección en el panteón de la Institución Salesiana siendo nuestro canto de despedida la canción tantas veces entonada:

QUIERO LLEGAR
HASTA TUS PIES BENDITOS
PARA IMPLORAR
SOBRE MI VIDA ENTERA
LA BENDICION
QUE AMPARE MI ALEGRIA
AUXILIADORA, MADRE MIA! !!

Juan Antolín Briones S.D.B.
Director

DATOS PARA EL NECROLOGIO

Sacerdote Juan Nazzi

- Nació el 4 de enero de 1890 en Sclauasco, Udine (Italia)
- Murió en Córdoba (Argentina) el 24 de junio de 1980.
- A los 90 años de edad
 - 69 de profesión
 - 61 de sacerdosio
- Fue director por 17 años.

